

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil kajian melalui beberapa metode analisis pada penelitian ini, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Menurut hasil olah data Location Quotient di Malang Raya tahun 2017-2021, ditemukan di Kabupaten Malang hanya terdapat 6 sektor basis. Sementara itu, di Kota Malang didapati 7 sektor ekonomi yang tergolong basis dan di Kota Batu didapati sejumlah 12 sektor. Diantara sektor basis di ketiga kota tersebut terdapat kesamaan sektor basis yaitu : Sektor Pengadaan Air, Pengelolaan Sampah, Limbah dan Daur Ulang, Sektor Konstruksi, Sektor Perdagangan, Reparasi Mobil dan Sepeda Motor, dan Sektor Jasa Lainnya.
2. Terdapat pergeseran sektor non basis di Kota Batu menjadi golongan sektor basis dimasa mendatang, diantaranya yakni Sektor Pertanian, Kehutanan, dan Perikanan, Sektor Informasi dan Komunikasi, Sektor Jasa Keuangan dan Asuransi, Sektor Real Estate, dan Sektor Administrasi Pemerintahan, Pertahanan, dan Jaminan Sosial. Sedangkan di Kabupaten Malang dan di Kota Malang , tidak terjadi pergeseran golongan sektor basis maupun non basis karena sektor tersebut berdaya potensi lebih besar dari sektor lainnya yang masih tergolong non basis.
3. Terdapat sektor yang dinilai dapat mendorong pertumbuhan ekonomi dengan perkembangan yang relatif cepat di Kabupaten Malang ialah

Sektor Informasi dan Komunikasi, dan Sektor Jasa Kesehatan dan Kegiatan Sosial. Sementara itu, di Kota Malang terdapat Sektor Jasa Kesehatan dan Kegiatan Sosial yang dinilai memiliki perkembangan relatif cepat dan mampu mendorong pertumbuhan ekonomi daerah. Adapun sektor yang dianggap cenderung mendorong tumbuh kembang perekonomian serta mempunyai perkembangan berkelanjutan di Kota Batu yakni Sektor Informasi dan Komunikasi, dan Sektor Jasa Kesehatan dan Kegiatan Sosial. Namun sektor tersebut dianggap memiliki daya saing yang lemah.

4. Pengelompokkan tingkatan sektor di Kabupaten Malang, sektor dengan karakter sebagai daerah maju dengan perkembangan pesat yakni, Sektor Industri Pengolahan dan Sektor Konstruksi. Penggolongan sektor ekonomi di Kota Malang menurut tingkatan, kuadran I terdapat 3 sektor yakni Sektor Konstruksi, Sektor Jasa Perusahaan, dan Sektor Jasa Kesehatan dan Kegiatan Sosial. Klasifikasi sektor-sektor kuadran I di Kota Batu meliputi Sektor Pertanian, Kehutanan, dan Perikanan, Sektor Konstruksi, dan Sektor Jasa Lainnya.

5.2 Saran

Melalui beberapa metode analisis pada penelitian ini, maka dihasilkannya klasifikasi sektor-sektor yang dinilai memiliki potensi unggul untuk terus dikembangkan dan menjadi prioritas utama bagi pemerintah setempat terkhusus wilayah Malang Raya.

1. Diharapkan dari hasil penelitian ini dapat memunculkan kebijakan dalam proses pembangunan secara maksimal dan merata termasuk sektor non basis

yang dianggap kurang, kedepannya agar lebih diperhatikan agar mampu berkembang dan tidak bergantung pada sektor lain.

2. Sejalan dengan proses pembangunan, pemerintah perlu bekerjasama dengan pihak swasta dalam pengelolaan sumber daya secara maksimal dan efisien. Melalui pergerakan ini diharapkan juga dapat membuka dan menyerap tenaga kerja yang nantinya akan mengurangi pengangguran, meningkatkan pendapatan perkapita masyarakat serta mampu mendorong pertumbuhan ekonomi sebagai wujud keberhasilan pembangunan daerah yang baik.